

Ein zentrales Thema in Schelers Arbeit ist die Erforschung von Altruismus und Empathie. Scheler betrachtet altruistisches Verhalten und Empathiefähigkeit als grundlegende menschliche Eigenschaften, die es ermöglichen, die einzigartige Stellung des Menschen im Vergleich zu anderen Lebewesen zu verstehen. Durch seine Analyse des Altruismus und der Empathie trägt Scheler dazu bei, das menschliche Wesen in seiner Gesamtheit zu erfassen und bietet damit wichtige Einsichten für die philosophische Anthropologie.

Trotz der Relevanz seiner Ideen hat Schelers Arbeit nicht die Anerkennung erhalten, die sie verdient. Seine Ansichten werden von Kritikern entweder überbewertet oder als wenig bedeutsam abgetan. Während einige seiner Konzepte, insbesondere im Bereich der philosophischen Anthropologie, nicht frei von Problemen sind, liefern sie dennoch tiefe Einblicke in die menschliche Natur. Scheler hebt die Bedeutung der menschlichen Fähigkeit zu Altruismus und Empathie hervor, die essentiell für das Verständnis der menschlichen Existenz und ihrer Rolle in der Welt sind.